

FRENTE POLÍTICOS

1. Congruencia fiscal. **Josué Guerrero**, alcalde de Corregidora, en Querétaro, da una lección de sensibilidad política al no aumentar el impuesto predial para 2025. Más sorprendente aún, la decisión fue respaldada por unanimidad por todas las fuerzas políticas, un ejemplo raro de verdadera unidad en tiempos de polarización. Mantener las tarifas refleja un gobierno enfocado en aliviar la carga económica de las familias, mientras un comité de ética asegura transparencia y finanzas sanas. El edil no sólo consolida confianza, sino que también se alinea con el buen manejo que la entidad, hoy con **Mauricio Kuri** al frente, le ha brindado siempre a sus habitantes.

2. Receta. **Ricardo Monreal**, coordinador de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, presentó su platillo estrella: "Que pague más quien más tiene". Con un Paquete Económico 2025 sazonado con discursos sobre justicia fiscal, promete sostener programas sociales mientras el Estado se erige como motor económico. Claro, en el país donde la evasión fiscal es deporte nacional, esta receta es una buena noticia. ¿Será que los grandes empresarios aceptarán gustosos el aumento de impuestos? O quizás el verdadero "impulso económico" venga del bolsillo de los mismos de siempre. ¿El horno estará para bollos?

3. ¿Preparados? El uso de la inteligencia artificial en la justicia mexicana suena a revolución tecnológica, pero cuidado, que los mismos magistrados ya advierten de sus riesgos, como perpetuar sesgos históricos y prejuicios. El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación **Felipe Fuentes Barrera** se emociona con la idea de chatbots y conteos veloces, mientras otros apuntan a las maravillas que han conseguido brasileños y españoles. Pero aquí, donde aún peleamos por boletas físicas y topes de campaña que pocos respetan, ¿qué tan lejos está la IA de convertirse en una herramienta más del "sistema"? La tecnología no corrige injusticias si la alimentamos con los mismos errores de siempre. ¡Ojo!

4. Legado. La presidenta **Claudia Sheinbaum**, con firmeza y gratitud, recuerda el inicio de la Cuarta Transformación encabezada por **Andrés Manuel López Obrador** hace seis años. En su mensaje, no sólo celebra el legado de un líder histórico, sino que también reafirma el compromiso de construir sobre las bases sólidas de honestidad y justicia social que marcaron ese momento. La imagen de **López Obrador** levantándole la mano simboliza la continuidad de un proyecto que busca transformar a México desde sus raíces. Su presencia en la toma de protesta de **Rocío Nahle** en Veracruz resalta la unidad de este movimiento. Llegó el tiempo de las mujeres.

5. Promesas. **Libia García**, recién estrenada como gobernadora de Guanajuato, repudia la masacre de nueve personas en Apaseo el Grande y asegura que la justicia llegará. Con palabras firmes y la estrategia de seguridad confía como bandera, promete resultados. Pero en un estado acostumbrado a la violencia, las condenas públicas parecen frases huecas y el "seguimos trabajando" no tranquiliza a nadie. Mientras, los alcaldes ofrecen "acompañamiento" y el luto alcanza hasta al Heroico Cuerpo de Bomberos, la pregunta sigue flotando: ¿será esta vez diferente? Las palabras sobran; lo que falta es paz.

